

Vpe: \$281.814 Vpe pág: \$1.035.072 Vpe portada: \$1.035.072

\$281.814 Tirada: \$1.035.072 Difusión: \$1.035.072 Ocupación: 15.600 5.200 5.200 27,23% Sección: OPINIO Frecuencia: DIARIO



Pág: 8

El cáncer y las altas cifras en Magallanes

"La detección precoz, el acceso a tratamientos adecuados y una mejor educación en salud son aspectos claves para cambiar este panorama".

En nuestra región, el cáncer se ha convertido en una de las principales causas de muerte, lo que refleja un panorama preocupante en cuanto a la salud pública de la zona. Si bien el cáncer afecta a nivel mundial, los casos en Magallanes han aumentado considerablemente en los últimos años, lo que ha puesto en evidencia las disparidades en el acceso a la salud, los hábitos de vida y el diagnóstico temprano. Este fenómeno merece una reflexión profunda y urgente, pues no solo implica un desafío médico, sino también un problema social que debe ser abordado desde diversos frentes.

El primero de estos frentes es la prevención y la educación. La región presenta una alta tasa de consumo de tabaco, alcohol y una dieta deficiente, factores que se encuentran estrechamente vinculados con el desarrollo de diversos tipos de cáncer. Si bien las autoridades de salud realizan campañas de prevención, estas aún no son suficientes para revertir los hábitos que predominan en una población que, muchas veces, no está completamente informada sobre los riesgos asociados. Además, la falta de hábitos saludables como la actividad física y el bajo consumo de frutas y verduras son determinantes que no pueden ser ignorados.

Por otro lado, la geografía de Magallanes juega un papel importante en la problemática del cáncer. El aislamiento de la región, sumado a la limitación en los recursos de salud, dificulta el acceso de los habitantes a servicios médicos especializados. Las personas deben desplazarse largas distancias para recibir diagnósticos o tratamientos específicos, lo que no solo genera costos elevados, sino que también

reduce las probabilidades de detección temprana. El cáncer, cuando no se diagnostica a tiempo, tiene altas probabilidades de progresar rápidamente, lo que empeora las perspectivas de los pacientes.

Además, es urgente que se realicen inversiones en infraestructura y en el fortalecimiento del personal médico. Actualmente, el sistema de salud en Magallanes enfrenta carencias en cuanto a equipamientos modernos para la detección de cánceres, como las mamografías y las pruebas de detección de cáncer colorectal. Las personas a menudo se ven obligadas a esperar largos períodos para acceder a estos exámenes, lo que retrasa el diagnóstico y afecta la calidad de vida de quienes ya están luchando contra la enfermedad.

Es esencial que las políticas públicas en salud se adapten a las necesidades particulares de Magallanes. Esto no solo incluye la mejora de la infraestructura hospitalaria, sino también el impulso a la investigación en torno a las causas específicas de los altos índices de cáncer en la región. La detección precoz, el acceso a tratamientos adecuados y una mejor educación en salud son aspectos claves para cambiar este panorama.

El cáncer es una amenaza real en Magallanes y las altas cifras de incidencia en la región requieren de una acción integral que considere factores preventivos, una mayor accesibilidad a servicios médicos, y un enfoque social y educativo que fomente hábitos saludables. Solo a través de una estrategia conjunta, entre autoridades, profesionales de salud y la comunidad, se podrá enfrentar este desafío de manera efectiva y mejorar las expectativas de vida de los habitantes de la región.